

Heidelberg d. 4. 1791.

Vorkonstaten Ihrer Hochachtung! Meinem vorigen Brief laufe ich noch diese Karte folgen, um Sie noch eine gewisse Gefälligkeit in Rom zu bitten. Es handelt sich noch immer um das Privileg Johann IV. für Lussuivall, daser ~~ist~~ mit. Leger Wortlaut mir nötig ist, um das Verhältniß der älteren Exemptionprivilegien der Columbusblöcher aufzuklären. Wenn die Abschrift des Privilegs in der Coll. Droy in Paris an, wie Weidenschild sagt, auf den Druck Abtillons zurückgeht, so mißt mir die Abschrift in der Coll. Moreau in Paris nichts, da auch hier aus der Coll. Droy benutzt zu sein scheint. Es bleibt also nur übrig der Quelle Abtillon auf die Spur zu kommen. Dieser hat für den ersten Theil des Privilegs das Cartularium Desseigne benutzt, den zweiten, hier fehlenden Theil aus der Nachhandlung, für die ich kein Überlieferungsstück, ergötzt. Nun erspühet sich aus dem 1200 geschriebnen Cartular de monast. Desseigne, heute Montsérande, im Departemental archie des Hautes-Marnes zu Chaumont - en-Bassigny. Wenn es möglich wäre, daß Sie mir davon durch vatikanische Vermittelung eine Abschrift verschafften, so würde